



* LA MUJER EN EL MUNDO RURAL *

No es necesario ser un experto para comprender que la situación de las mujeres en España ha experimentado importantes cambios en los últimos años. Es un proceso similar al que ocurrió en otros países en décadas anteriores.

En el mundo rural siempre ha existido una distribución de tareas que ha funcionado con bastante equilibrio, las mujeres no son grupos aislados, ni sus problemas son tan diferentes a los del pueblo en general, a pesar de existir una gran diversidad en éstos, dependiendo fundamentalmente del tamaño del pueblo y de su ubicación geográfica.

En la actualidad ya no son suficientes los papeles asignados tradicionalmente a la mujer, como han sido: la maternidad, el doméstico y el ser objeto de placer. Ha sido el desarrollo económico y cultural, las propias mujeres, los hombres y los movimientos feministas quienes han producido el cambio.

! Y es que los tiempos han cambiado que es una barbaridad! y para las mujeres rurales no han sido menos:

- .- a nivel legislativo existen leyes no discriminatorias.
- .- el sistema de producción también ha cambiado, se produce para un mercado exterior.
- .- ya no prevalece el sector agrario en el mundo rural.
- .- la estructura familiar, las familias no son tan extensas, sino que están compuestas sólo por el matrimonio y pocos hijos.
- .- por otro lado el desarrollo de la tecnología influye en el trabajo de la casa y existe un gran número de electrodomésticos que lo reducen.
- .- existe libertad para elegir, tiene acceso a la cultura y formación a elegir su estado civil sin necesidad de ser marginada, pueden ser candidatas a puestos políticos...
- .- cada vez se valora más el trabajo de la casa y hay una mayor participación del hombre en estas tareas.



◦ VALORACION ◦

Es cierto que la situación actual ha cambiado y se observan diferentes aspectos:

POSITIVOS

1. Se está avanzando hacia la independencia económica; cada día es mayor el número de mujeres que trabajan fuera de casa.
2. Aumenta el nivel educativo y la diversidad de profesiones entre las mujeres (ya no resulta extraño encontrar a una mujer juez).
3. La mujer rural es participativa.
4. Existe más tiempo libre.
5. Ha aumentado la igualdad teórica, existe menos discriminación y mayor libertad para elegir.
6. Existe mayor información en diferentes áreas: salud, sexualidad, educación...
7. Aumenta el número de mujeres situadas en puestos de decisión.
8. Se exige una co-participación real del hombre y la mujer en todos los aspectos de la vida familiar y social.



NEGATIVOS

- a. A veces la forma de conseguir la independencia económica o ayuda a la familia es la economía sumergida, marchándose fuera del pueblo.
- b. No existen muchas ofertas para utilizar el tiempo libre.
- c. Teóricamente existe igualdad legal, en la práctica cuesta asumir responsabilidades sociales, políticas y económicas.
- d. Se mantienen papeles asignados tradicionalmente y se va asumiendo otros nuevos.
- e. Los medios de comunicación social ofrecen modelos de mujeres urbanas-consumistas y son muy seguidos (culebrones y prensa de corazón).
- f. Se intenta contraponer hombre-mujer y no se descubre la complementariedad de ambos.

REFLEXION TEOLOGICA

La imagen bíblica de la mujer puede aportar algo a la discusión actual sobre la equiparación de sexos, en cuanto que a todas las determinaciones específicamente sexuales, les antepone el ser persona responsable.

En el ANTIGUO TESTAMENTO la mujer está supeditada al varón (padre, hermano, esposo). Su valor y dignidad se basa en su función maternal.

Pero a diferencia de otras religiones, en la judía se le reconoce su condición de persona y compañera del hombre.

El vínculo matrimonial se basa a menudo en el amor y la fidelidad. Incluso tiene derecho a heredar.

Con todo el judaísmo tardío trae en parte una nueva postergación de la mujer; como ejemplo, sólo tiene acceso al "atrio de las mujeres".

El NUEVO TESTAMENTO no participa de una actitud despreciativa hacia la mujer y aporta reformas radicales.

ESTA ES LA MADRE, MARÍA SIMPECADO, DE LAS HERMOSAS DE NAZARET.



ERA UNA MARAVILLA DE MUJER; PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN DE AMAS DE CASA DEL PUEBLO Y POETA; ELA ES LA AUTORA DE AQUEL HIMNO PARA LAS MANIFESTACIONES CONTRA LA CARESTÍA DE LA VIDA QUE EMPIEZA DICIENDO:

JESUS tiene un comportamiento tal que reconoce la dignidad personal de la mujer, tanto en su trato como en la colaboración.

COMUNIDAD CRISTIANA. La mujer pertenecía de pleno derecho a la Comunidad Cristiana y está integrada en la actividad misionera.

P A B L O alude a las mujeres que tienen carismas (1ª Corintios, 11,5).

Con todo la interpretación de las normas y prohibiciones referentes al comportamiento de la mujer en las asambleas (1ª Cor. 11,5ss y 14,34 ss) es todavía sujeto de discusión. Esto es así porque en el Nuevo Testamento quedan reminiscencias claras del pensamiento judío, lo cual influye en algunas normas posteriores. (1ª Timoteo 2) y 1ª Pedro 3,7)

- LA PRINCIPAL CONSECUENCIA que se puede sacar del mensaje bíblico es que la mujer es persona, con dignidad y derechos, no sometida al varón, ni parte o propiedad de él.
- Otra afirmación bíblica es la de la mujer compañera del varón.
- Igualmente podemos afirmar que el mensaje cristiano de liberación es el punto de referencia obligado para toda lucha contra la discriminación y ataque a los derechos humanos tanto de varones como de mujeres.



~Para Crecer y Participar~

I.- POR LA IGUALDAD

Dios nos ha hecho iguales, las leyes civiles apoyan la igualdad del hombre y de la mujer.

TAREAS:

- .- Luchar por la igualdad dentro y fuera de casa.
- .- Exigir igual retribución por trabajo igual.
- .- Seguir trabajando por la igualdad de oportunidades en el estudio, en el acceso al empleo etc...
- .- Igualdad ante la Seguridad Social, especialmente en las pensiones, ¿por qué son distintas las de viudos que las de viudas?
- .- Realizar programas no sexista en la escuela y la familia.
- .- Fomentar cursos de alfabetización entre mujeres y asistir.
- .- Evitar la doble o triple jornada de la mujer trabajadora.

II.- POR LA CORRESPONSABILIDAD

No vivimos por sectores aislados, sino interrelacionados. Lo que más divide es la economía y la explotación. Los hombres y las mujeres tienen que trabajar juntos.

TAREAS:

- + La educación de los hijos.
- + El trabajo en y/o fuera de casa.
- + La lucha por un mundo mejor para todos.
- + La marcha de la iglesia para que sirva mejor.
- + La lucha por la vida y la dignidad de las personas.
- + Solicitar guarderías infantiles en los pueblos.
- + Meterse en organizaciones para elevar el nivel cultural y para realizar acciones liberadoras.
- + Conocer mejor el mundo que nos rodea y en el que vivimos.
- + No resignarse ante las acciones de los machistas, sean realizadas por hombres o por mujeres, ni ante el dicho "mujer creciente, pareja menguante". Hacer lo posible por crecer juntos hombres y mujeres.

III.- POR LA DISTINCION

Hombres y mujeres no somos idénticos, sino complementarios. Para realizarse una mujer, no tiene que ser como el hombre y viceversa.

TAREAS:

- La casa es pequeña para la mujer: salir fuera al mundo de la cultura, de la política del trabajo etc...
- Conocerse a sí misma, incrementar su autoestima. La mujer es el primer sujeto de su propia liberación.
- Atención especial a todo lo relacionado con la maternidad, especialmente con la salud y el trabajo (que se reserve al menos 1 año el puesto de trabajo para cuidar a los hijos).
- Aportar en cada lugar el propio modo de ser.
- Denunciar siempre y no permitir nunca el acoso sexual y malos tratos.

LA COMPRESION Y COLABORACION DEL HOMBRE EN TODAS ESTAS TAREAS

NOVEDAD



Este libro recoge las 51 primeras hojas publicadas. Se puede pedir a esta dirección :